
 

УДК 94(470.343)«1921/1930» 

В. С. Григорьев  

Чувашский государственный педагогический университет  
им. И. Я. Яковлева, г. Чебоксары 

ОБЩЕСТВЕННАЯ СОЛИДАРНОСТЬ КРЕСТЬЯН МАРИЙ ЭЛ В УСЛОВИЯХ 

ВОССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА В 20-Е ГОДЫ XX ВЕКА  

 

В статье исследуется роль крестьянских комитетов общественной взаимопомощи Марийской 

автономной области в преодолении стихийных бедствий, массового голода в Поволжье начала 

20-х годов XX в., реализации функций органов социального обеспечения в марийской деревне 

и проведении мероприятий по кооперированию крестьян в условиях осуществления новой 
экономической политики после Гражданской войны в России.  
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The article deals with the role of peasants’ committees of mutual aid in the Mari autonomous region in 

overcoming natural calamity, massive starvation in the Volga region at the beginning of the 20s of the XXth 

century, realization of functions of social security authority in the Mari village and taking measures to 
organize the peasants in the conditions of New Economic Policy after the Civil War in Russia. 
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